

Sevilla. 6 reales al mes, 4 pesetas trimestre  
Fuera . . . . . 6 pesetas  
Extranjero y Ultramar . . . 10  
EL PAGO DE LA SUSCRICION ES ADELANTADO  
Oficinas: calle de Alfonso XII, n.º 14

DIARIO INDEPENDIENTE DE NOTICIAS, AVISOS Y ANUNCIOS  
DIRECTOR PROPIETARIO: D. FRANCISCO PERIS MENCHETA

Anuncios, reclamos,  
esqueletos mortuorias, comunicados y avisos  
á precios convencionales  
TODA LA CORRESPONDENCIA AL DIRECTOR  
Teléfono núm. 290

AÑO VIII.—NUM. 2.690

ULTIMOS TELEGRAMAS Y NOTICIAS DE MADRID, PROVINCIAS Y EXTRANJERO

Lunes 19 de Noviembre de 1900

## FERNANDEZ Y COMPAÑIA

GRANDES ALMACENES DE TEJIDOS

Plaza del Duque de la Victoria, núm. 10

Las importantes compras realizadas por estos conocidos almacenistas para la temporada de invierno los facilita ofrecer al público en la sección de ventas que tienen establecida al detall en su grandioso establecimiento, entre otros muchos artículos, variados surtidos en:

Lanas y paños para trajes de señora y niños gran fantasía, astracanes rizados y paños para capas de señora.  
Gergas, vicuñas y tricots, desde lo más barato á lo más superior.  
Cheviots y satenes, gran novedad, para trajes de caballero.  
Paños para capas de caballero, desde lo más barato á lo más superior; especialidades en colores café, verdes y azules.  
Alcoholados y piqué pelo, franelas gran novedad.  
Pañuelos de lana para señoras y niñas, toquillas y chales punto gran novedad.

Paraguas, camisetas, pantalones punto para señora, caballero y niños, cubre corsés, medias y calcetines de lana, hilo Escocia y algodón.  
Capas para caballero desde 17'50 pesetas á lo más superior que puede confeccionarse.

Alfombras abacá y cordelillo de 2'25 reales metro; moqueta á 4 pesetas, y terciopelo á 6'50 pesetas metro.

Tapicería para muebles; colchas de seda, mantas de lana y algodón para camas y viaje. Alfombrillas de moqueta y terciopelo, tapetes de tapicería: toallas hilo, algodón y rusas, desde 2 reales; especialidades en juegos mantelería para bodas.

A realizar: Solo por 15 días, cojines árabes bordados estilo oriental, á 4 pesetas; la acreditada tela blanca llamada Gran Duquesa á 10 pesetas pieza de 20 metros.

Depósito de pañuelos de Manila bordados y mantillas de blonda.

HORAS DE DESPACHO DE 8 MAÑANA Á 9 NOCHE

Ventas solo al contado

que, á mediados del siglo último, trajo de Jerusalén una barrica de agua del Jordán para ser utilizada en el bautizo de los príncipes prusianos.

Mástarde, el emperador Federico IV fué á Jerusalén y trajo igualmente á Berlín otro recipiente de la misma agua.

En 1880, cuando Guillermo II visitó por primera vez al sultán de Turquía, envió á un pastor protestante á Jerusalén para hacer provisión del agua sagrada, y en 1898, aprovechando su peregrinación á Tierra Santa, Guillermo, personalmente, llenó en el Jordán el boccio consabido.

Y con una pequeña parte de tan precioso líquido ha salido del paso el emperador Guillermo, cumpliendo regía, cristiana y acuiticamente con un príncipe.

El Journal de París ha dado cuenta de un caso poco común en nuestros días, que ha ocurrido en dicha capital. La condesa V.

Hace unos días entró esta señora en una gran sastrería de la calle de la Paix, para probarse un vestido que había encargado. En el acto fué conducida al salón de prueba donde ya la esperaban varias oficiales del establecimiento.

La condesa, sin perder tiempo, guardó al desnudarse las pulseras en el bolso que llevaba en la mano y se dispuso á que le probasen el vestido.

Apenas terminada la operación, la condesa empezó á vestirse nuevamente, echando de menos, con gran sorpresa suya, el bolso que contenía las alhajas de que se había despojado y cuyo valor ascendía á más de 12.000 francos inutilmente.

Todo el personal de la casa se dedicó á buscar el bolso.

Y la condesa, visto el resultado infructuoso de las pesquisas, se dirigió al comisario de policía.

Había ya perdido el comisario toda esperanza de descubrir el menor rastro que le diera luz sobre este asunto, cuando á los pocos días se presentó en su oficina un sacerdote de la iglesia de Passy.

—Señor comisario, dijo el abate, tengo que cumplir una delicada misión. Se trata de una bolsa con valores, que conservo en mi poder y lleva la inicial V.

M. Pechar procuró averiguar la procedencia de aquel bolso y, por qué medios había llegado á manos del sacerdote.

Este le indicó que lo único que podía hacer era restituir las alhajas y punto final. Los pormenores que facilitó al comisario se reducen á lo siguiente:

—Esta mañana, dijo, me encontraba en la sacristía preparando á celebrar misa, cuando una señora desconocida y presa de una gran emoción me dijo: «Padre, debo hacer una terrible confesión y quiero sin pérdida de tiempo confiar á usted mis pedacitos.»

Puesta de rodillas ante el tribunal de la Penitencia, la desconocida puso en manos del confesor el bolso de la condesa, declarando haberlo robado y que el valor de las alhajas ascendía á unos 12.000 francos.

—¿Ómela usted, añadió, y entregámelas al comisario de policía. Ahora, dadme vuestra absolución, de otro modo estoy dispuesta á suicidarme.»

Después de recibir la absolución desapareció la penitente.

A esto se reduce mi misión, añadió el sacerdote y la doy por terminada.

Se comprende el júbilo de la condesa V al recuperar sus joyas que consideraba ya perdidas para siempre.

Ya se han averiguado las siguientes curiosidades respecto al próximo siglo: Empezará en martes y su último día será un sábado. Durante el siglo XX habrá 24 años bisieles, y dicho espacio de tiempo constará precisamente de 36.525, 1.202 meses y 5.143 semanas. Tres veces el mes de Febrero constará de cinco domingos, ó sea en 1920, en 1948 y en 1986. En el transcurso de los cien años se producirán aproximadamente mil eclipses, de los cuales 650 serán solares.

### Un herido grave

Anoche ingresó en la casa de socorro del Prado de San Sebastian un individuo llamado Juan García Cruz para recibir curación de una grave herida que presentaba en el muslo izquierdo.

Interrogado por los profesores de aquel benéfico establecimiento, manifestó el lesionado que ayer mañana salió de esta capital con el propósito de pasar el día cazando en la hacienda de Lugar Nuevo, propiedad del señor Lafitte.

Por un lamentable descuido, llevaba montados los gatillos y al saltar una pequeña zanja se le disparó la escopeta, alcanzándole el tiro de lleno en el muslo izquierdo y produciéndole una extensa y profunda herida, de la que manaba sangre en abundancia.

Varios compañeros de excursión y algunos operarios de la finca, acudieron en su auxilio al percibirse del accidente de que había sido víctima, trasladándole con cuanta prontitud les fué posible á la casa de socorro del Prado de San Sebastian. Allí le practicaron la primera cura los facultativos señores Bormas y Merino, por disposición de los cuales fué trasladado después en una camilla al Hospital Central en estado grave.

### Agencia Mencheta

(Prohibida la reproducción de su servicio)

### El Congreso Ibero-Americano

(Final de la sesión de clausura)  
Madrid 18, 7 n.—El representante de la República del Salvador, señor Zaldivar, da lectura á un discurso, en el que dice que en el Congreso se han tratado problemas in-

portantísimos, sentándose las bases de la perfecta unión de España con América. Añade el señor Zaldivar que los españoles encontrarán siempre en la tierra americana corazones abiertos á la mas cariñosa fraternidad.

Las Repúblicas de América—dice—han venido á consolar á España y á marchar con ella por el pacífico palenque del progreso. Termina diciendo que la lengua americana es un cable submarino que une las costas de España con las de América.

Los señores Destua, representante del Perú; Zarraga, de Venezuela; Medina, de Nicaragua; Alonso Criado y otros delegados americanos se expresan en términos análogos á los del discurso del señor Zaldivar.

El duque de Veragua dirige un cariñoso saludo á los representantes americanos, y estos, poniéndose en pie, le aplauden con entusiasmo.

Acto seguido se levanta el señor Moret, que es saludado con una nutrida salva de aplausos. El exministro fusionista pronuncia un elocuentísimo discurso, afirmando que se necesitaría la palabra de Castelar para expresar en síntesis los anhelos é ideales manifestados en este Congreso. La unión Ibero-Americana—añade—que hoy parece ya una realidad hermosísima, la aconsejan, la exigen las ambiciones y ensoberbecimiento de las otras razas.

Afirma que la potencia intelectual sublime y creadora de nuestra raza es inmensa y allí donde puso su planta, dejó una obra sólida y duradera.

En este Congreso—termina—se ha manifestado de un modo claro y terminante la voluntad de América y de España. Ahora solo resta que complete la obra la acción de los gobiernos, convirtiendo ese proyecto de unión que hoy acariciamos en nuestro pensamiento en hermosa y risueña realidad.

El resumen de los discursos lo hizo el ministro de Estado, señor marqués de Agullar de Campó, que es quien ha presidido las sesiones de este Congreso.

### Los maestros

Madrid 18, 6-45 t.—En la reunión celebrada hoy por los maestros aprobaron éstos las conclusiones relativas á su petición de que se encargue el Estado de abonarles sus mensualidades, reintegrándose despues de los fondos municipales; que se haga tambien lo propio con las retribuciones y gratificaciones que perciben, y que se haga una liquidación de los atrasos, para que el Estado los abone y se reintegre despues de los fondos de los ayuntamientos.

En la reunión se nombraron comisiones que visitarán mañana al jefe del gobierno y á los ministros de Instrucción pública y Hacienda.

### Contra los toros

El doctor Robert y don Tiberio Ariza en nombre de la comisión de Barcelona designada para protestar de la celebración de espectáculos bárbaros, sangrientos é incultos, que tanto nos dañan, rebajando el nivel intelectual de nuestra nación) han felicitado al señor Ugarte por su reciente orden prohibiendo las corridas de vaquillas y embolados.

### Proyectos de Linares

Madrid 18, 10-30 n.—El ministro de la Guerra ha celebrado una larga entrevista con S. M. la reina; entrevista que ha sido muy comentada.

Se dice que el general Linares informó á S. M. minuciosamente del plan de reformas que prepara, explicándole el alcance y las necesidades de su obra, que en breve habrá de someter al Consejo de sus compañeros de Gabinete.

Los amigos del ministro dicen que éste está dispuesto á mantener sus reformas contra todas las dificultades políticas, apoyado en la opinión que las reclama.

Las reformas parece que comprenden cinco proyectos y treinta decretos.

### Pidalinos retraidos

Se dice que el señor Pidal está poco dispuesto á aceptar la embajada de España cerca del Vaticano.

A la reunión de las mayorías faltarán los amigos de aquel mas significados y solo votarán al marqués de Pozo Rubio para la presidencia del Congreso, los pidalistas amigos de éste.

### Carreras de caballos

Madrid 18, 11 n.—Como telegrafiamos, esta tarde, se verificó la tercera y última reunión de la temporada.

La primera carrera *Handicap de cruzados*, la ganó *Espartaco*, de Garvey.

La segunda, *Handicap precos*, la ganó *Judicene*, de Garvey.

La tercera, *Militar*, fué ganada por *Medicinam*, de Dominguez.

En la cuarta ocurrió un incidente. *Medicinam* que iba delante se despidió, arrojando al suelo al oficial de caballería que lo montaba, sin lesionarlo. Ganó *Real*, que montaba el teniente Aguilar.

En la sétima venció *Zoraida*, de Rodriguez.

El desfile, al terminar las carreras, fué muy animado.

### Toca elogiado.—Sorpresas

La prensa francesa comenta, elogiándolo, los propósitos del señor Sanchez Toca, respecto de las compañías de ferrocarriles.

—Se espera ocurran sorpresas en la votación de los vicepresidentes del Congreso.

### Romero no interpelará

El Nacional dice que el señor Romero Robledo no interpelará al gobierno acerca del enlace de la princesa de Asturias, por ignorar oficialmente haya tal asunto.

### Reunión de las mayorías

Madrid 19, 12 á 3 madrugada. (Urgentes.)—A la reunión de las mayorías celebrada esta noche han asistido 163 diputados y 101 senadores.

Han concurrido algunos pidalistas.

En tanto comenzaba el acto las conversaciones entre los concurrentes han sido muy animadas.

Al comenzar, el jefe del partido toma asiento al lado del general Azcárraga.

El presidente del Consejo

Habla el actual jefe del gobierno y comienza agradeciendo á todos la manera como han respondido á la citación.

Estas reuniones—sigue diciendo—son importantes siempre, pero hoy lo son más que nunca.

Manifiesta que le causó verdadera sorpresa su elevación al poder, el que aceptó—afirma—por patriotismo y por deberes de disciplina, pues se lo ordenó el jefe del partido, señor Silvela.

Contando con el apoyo de la Corona y de las Cortes para cumplir con nuestro deber, no nos arredran las incuas contabulaciones agitatorias que intentan perturbar el orden interior, perjudicándonos en el extranjero.

El general se promete acabar de una vez con estas maquinaciones.

Nuestro programa es el mismo del señor Silvela y realizaremos muy pronto aquello que falta. Atenderemos principalmente á la nivelación de la Hacienda y el presupuesto se saldará con un *superavit* ó cuando menos nivelado, y el nuevo se presentará con nivelación tambien.

Rehecha nuestra Hacienda vendrá la realización de obras públicas y la defensa de las costas, de la frontera y otras de no menor importancia.

Con la ayuda de Dios y la de vosotros—termina—realizaremos nuestra misión.

El señor Silvela

Empieza el jefe del partido diciendo que en esta reunión debe examinarse aquello que ha de realizarse en las Cortes.

Dedica un sentido recuerdo á la memoria del general Martínez Campos, al que llama insigne caudillo, elogiando la obra patriótica y política que realizó en vida.

Repite las explicaciones conocidas de la crisis última y dice que es su creencia de haber elasticidad en los partidos, para si las circunstancias gastan á los hombres que no gasten á aquellos, y por eso, afirma que aconseja la continuación de los conservadores.

Es preciso que esclarezcamos las dudas que la opinión tiene.

No es indispensable que el jefe de la mayoría esté dentro del gobierno, pues aquel debe ser solo un servidor del partido, obligado á prestarle en todo su apoyo.

Aconseja á las mayorías prestén á este gobierno la misma confianza que á él, pues si surgiese una cuestión sería tambien suya y del partido, y en tal caso él facilitaría el acceso al partido liberal.

Hace la historia de la labor que ha realizado el partido. Dice que aunque al subir al poder le sobran motivos para suspender todos los pagos, han quedado cumplidos los compromisos.

El prometió nivelar la Hacienda en tres años, y lo ha conseguido en año y medio.

Elogia la sinceridad de los presupuestos, afirmando que gracias á ella nuestra Hacienda enferma ha logrado una sanidad completa.

Despues vendrá la reforma de las leyes provincial y municipal y la reorganización de los ejércitos de mar y tierra.

Marchamos—continúa—á la reorganización administrativa.

La creación de los escalafones, ha cerrado los arsenales de credenciales que tenían los ministros.

Nunca—termina—partido alguno estuvo tan unido á la Corona y al país, unión que se precisa hasta para los partidos adversarios. (Aplausos.)

### Frases de agradecimiento

El general Azcárraga vuelve á hablar para mostrar su agradecimiento al señor Silvela, por las cariñosas frases que le ha dedicado.

El jefe del gobierno propuso los nombres de los señores que han de constituir la Mesa del Senado y la candidatura del señor Villaverde para la presidencia del Congreso.

El conde de Tejada de Valdosera tambien habla agradeciendo al gobierno su nombramiento para la presidencia del Senado, y reiterando á aquel sus ofrecimientos y sus protestas de incondicional adhesión.

En su discurso, el señor conde de Tejada de Valdosera dedicó un sentido y cariñoso recuerdo á la memoria del general Martínez Campos, su antecesor en la presidencia de la alta Cámara.

### El marqués de Pozo Rubio

Al levantarse el señor Villaverde hay grande expectación.

El exministro empieza haciendo muchos elogios del señor Pidal y afirma que está convencido de que le será imposible reemplazarle debidamente.

No obstante—dijo—acepto el puesto para que me designa el gobierno, cumpliendo los deberes que impone la disciplina política y el interés de la patria.

Añadió que espera se le reconozca su buena voluntad y sus excelentes deseos de cumplir honrosamente la misión que se le confía.

Refiriéndose á las palabras que le dirigió el señor Silvela en su discurso, elogiando su gestión económica, dijo el señor Villaverde que la satisfacción de escuchar esas halagadoras frases y esos aplausos, deben compartirla con él, á más del Parlamento, cuantos le prestaron su eficaz y valioso concurso para la realización de su obra.

El marqués de Pozo Rubio extiéndese despues en largas consideraciones sobre su gestión como ministro de Hacienda y termina dedicando un cariñoso recuerdo al general Martínez Campos, reiterando al gobierno su incondicional adhesión y expresándole su gratitud por haberle designado para un puesto tan elevado y honroso, como la presidencia de la Cámara popular.

### Tributo.—Designación

A propuesta del jefe del gobierno, se

Mañana, á las cuatro de la tarde, recibirá cristiana sepultura en la próxima villa de Alcalá de Guadaíra el cadáver

DEL JOVEN  
**D. Francisco de Cueto**  
BULNES  
hijo de nuestro particular amigo el  
SEÑOR  
**D. Francisco de Cueto y Mateos**

Sus desconsolados padres ruegan á sus amigos encomienden á Dios el alma del finado y asistan á tan caritativo acto, por cuyo favor les vivirán reconocidos.  
19 Noviembre 1900.

El Noticiero Sevillano es el periódico de mayor circulaoón de Andalucía

MUEBLES DE JOSÉ BALDÓ  
Agujas, 4

PIANOS Agustín M. Lerate  
Cánovas del Castillo 55  
ALMACEN DE MUSICA

MUEBLES GRAN REBAJA DE PRECIOS  
Simón Marco  
Tarifa, núm. 8

Edición de la mañana  
DEL PALACIO ARZOBISPAL

### Oposiciones á una canongía

En el Palacio Arzobispal se ha fijado el siguiente edicto:  
«Nos don Marcelo Spínola y Maestre, por la gracia de Dios y de la Santa Sede apostólica, arzobispo de Sevilla.

HACEMOS SABER:  
Que por fallecimiento del muy ilustre señor don Gabino Alonso y Castrillo, presbítero (q. s. g. h.), se halla vacante en nuestra santa metropolitana y patriarcal iglesia una canongía, cuya provisión nos corresponde con arreglo á las leyes y decretos concordados, aunque previa oposición, y cuyas cartas extraordinarias fijadas por Nos de acuerdo con nuestro Excmo. Cabildo consistirán en predicar cuatro sermones al año en dicha santa Iglesia.

En su virtud convocamos á todos los que siendo presbíteros ó pudiendo ordenarse de tales *intra annum*, aspiren á obtener la mencionada canongía, para que en el término de cuarenta días, que empezarán á contarse desde la fecha del presente edicto,

y que nos reservamos el derecho de prorrogar, acudan á nuestra Secretaría de Cámara exponiendo su deseo de tomar parte en el certamen, y exhibiendo los documentos que justifiquen su aptitud, son los siguientes: fe de bautismo, títulos de órdenes y académicos, testimoniales de sus respectivos preladados, y la bula en que se le faculte para alcanzar prebendas, si fuesen exclaustrados. Los ejercicios literarios consistirán:

1.º En una disertación latina de una hora con puntos de 24 sobre el que elija el opositor entre tres sacados por suerte de los tres primeros libros del Maestro de las Sentencias.

2.º En dos argumentos, tambien latinos, que habrá de durar cada uno media hora.

3.º En un sermón á homilia sobre uno de los tres capítulos del Evangelio sacados por la suerte.

Calificados los ejercicios por el tribunal formado al intento, según las prescripciones del real decreto concordado de 6 de Diciembre de 1788, elegiremos entre los opositores propuestos en terna al que consideremos más apto y que más convenga al servicio de Dios Nuestro Señor y al bien de la Iglesia.

Dado en nuestro Palacio Arzobispal de Sevilla, firmado de nuestra mano, sellado con nuestras armas y refrendado por el infrascripto secretario de Cámara, hoy 15 de Noviembre de mil novecientos.

† MARCELO, arzobispo de Sevilla.  
Por mandato de S. E. R. el arzobispo mi señor,  
Manuel Jimenez Castro.

### Títulos académicos

A fin de evitar equivocaciones, y con objeto de que sepan los interesados el verdadero importe del título que proyectan obtener, á continuación publicamos la tarifa de los derechos de los principales, advirtiendo que el reintegro debe ser exclusivamente en papel de pagos al Estado, en forma divisible para cada uno de los conceptos, ó cuando menos, el de derecho de timbre, que ha de obrar en distinto centro.

Derechos de título.	Ex. ped. Timbre.	Ex. ción.	Total Ptas.	
Doctor. . . . .	1.000	75	5	1.080
Licenciado en Derecho, Medicina ó Farmacia. . . . .	750	50	5	805
Id. en Ciencias ó Letras. . . . .	500	50	5	555
Arquitecto. . . . .	500	50	5	555
Catedrático de Facultad. . . . .	250	50	5	305
Id. de Instituto. . . . .	125	50	5	180
Profesor de gimnástica. . . . .	250	25	5	280
Profesor mercantil. . . . .	250	25	5	280
Veterinario. . . . .	375	25	5	405
Perito mercantil. . . . .	125	25	5	155
Perito agrícola. . . . .	125	25	5	155
Perito mecánico ó químico. . . . .	75	25	5	105
Profesor normal. . . . .	80	25	5	110

### CURIOSIDADES

Regalo imperial acúdtico.—El secreto de la confesión.—El nuevo siglo.

Guillermo II gusta de hacer regalos económicos.

Ahora, y con motivo de los esponsales del duque Enrique de Mecklemburgo Schwerin con la reina de Holanda, ha hecho un regalo al príncipe, que consiste en una botella de agua del Jordán.

El regalo, como se ve, no arruinará al que lo ha hecho; pero, además de barato, es simbólico, toda vez que con él quiere señalar el emperador su posición como summus episcopus de la Iglesia protestante de la confesión de Augsburgo y su predilección por las familias dotadas de copiosa progenie.

El agua procede de una gran barrica llena de agua del Jordán, que se conserva en las cuevas del palacio real de Berlín, y que se utiliza para bautizar á los príncipes de la casa de Hohenzollern.

El príncipe Federico Carlos de Prusia, llamado el «Príncipe Rojo» fué el primero

cuenda conste el recondero unánime a la memoria del general Martínez Campos.

Después se designa la comisión nominadora para elegir los cargos parlamentarios.

Las comisiones del Congreso estarán constituidas por los siguientes diputados: Comisión de Actas: Marqués de Figueroa, Bares, Gadea, Barzanallana, Andrade, González Besada, Muñoz Rivero, Tur y Palau y conde de Orgaz.

De incompatibilidades: Aparicio, Hernandez, Aldrich de Pagés, Lacierva, Nuñez de Reynoso, Vara, marqués de Montesa, Calderón y Linares Astray.

Telegramas de provincias

Barcelona 18, 6-45 t.—Con motivo de la huelga declarada en Ripoll, han salido para este punto un escuadrón del regimiento de caballería de Treviño y el coronel de la guardia civil señor Izard.

Han llegado a Monistrol las fuerzas de la guardia civil que marcharon a aquel punto por orden de la autoridad militar.

En Manresa han sido encarcelados cuatro obreros mas, de los que demuestran ser poco partidarios de los procedimientos correctos y pacíficos.—Simó.

NOVILLOS

En Barcelona

Barcelona 19, 6-30 t.—En la plaza vieja se ha celebrado esta tarde una corrida de toros, lidiándose cuatro de una ganadería salamanquina, los que resultaron flojos, dando poquísimos juegos.

El rejoneador Curro el Valenciano quebró varias lanzas, despachando al toro el sobresaliente de espada.

El chico de la Blusa y el Saleri, nuevos en esta plaza, estuvieron trabajadores y afortunados.

El banderillero Monsolú al colocar un par fué alcanzado por el toro, resultando con un puntazo en el muslo derecho.

El picador Cantarito tuvo una bronca en el redondel con sus compañeros, llamándole el presidente al palco para amonestarle.

Un hermano de Cantarito sacó una faca contra varios del público, siendo obsequiado con una silba estrepitosa.

El segundo bicho resultó también excesivamente blando al castigo y fué condenada a fuego.

Un muchacho del público intentó poner banderillas, siendo detenido por la policía.

La corrida en resumen resultó animada. La entrada un lleno.

Plaza nueva

En la nueva plaza de toros se lidiaron seis novillos de la ganadería del cura Solís, que resultaron flojitos. Uno de ellos fué retirado al corral, saliendo en su lugar un novillo de ganadería desconocida, que cumplió sin excederse.

El trabajo de Revertito solo puede concebirse de regular.

Al entrar a herrir en el primer toro resultó con una luxación en la muñeca derecha, de pronóstico leve.

Colón se deshizo regularmente de sus enemigos. Valencia estuvo pesado en el tercero, y breve y algo más lucido en el sexto.

La entrada bastante numerosa.—Simó.

En Jerez

Jerez 48, 8 n.—Los toros de la ganadería de Schely, lidiados en la corrida de esta tarde, resultaron malos, dando poco juego. Entre otros destriparon dos penos.

Tormenta y Conejito chico cumplieron regularmente su cometido. El Bebe y Jerezano chicos fueron muy aplaudidos.—Bustamante.

Telegramas del extranjero

Rogativas por el Czar

San Petersburgo 18.—En muchas iglesias se celebran rogativas por la salud del czar, asistiendo a ellas millares de personas con velas y cirios. Los que toman parte en estos actos se arrodillan delante del palacio, implorando la intercesión divina para que el czar recobre pronto la salud.

Los anarquistas tenacos

Paris 18.—En Strasburgo ha sido detenido por la policía un anarquista apellidado Analdi.

Háblase de haber llegado a Budapest procedente de Palermo un anarquista con el propósito de dar muerte al emperador de Austria.

Otra huelga

Paris 18.—Los empleados del tranvía de Lyon se han declarado en huelga general, negándose a prestar servicio, pero observando una actitud correcta y pacífica.

Un tigre suelto

Londres 18.—En el Condado de Ldnors-hire se ha escapado un tigre, que formaba parte de una colección de fieras. El país está atemorizado.

El tigre atacó en el campo un rebaño de ganado, matando 28 carneros. Además ha devorado un caballo, un burro y otros animales.

Edición de la noche

DE ACTUALIDAD

Reapertura de Cortes.—El servicio telegráfico.—Los nuevos presidentes.—Conjeturas.

Hoy habrá tenido lugar la sesión preparatoria de la de apertura de Cortes.

Allí resonarán a diario las voces de los descontentos, de los deshechados, de los aspirantes a cargos y de los postergados con o sin justicia.

En aquel mentidero oficial y oficioso se anunciarán disidencias que no traspasarán, luego, los umbrales del salón de sesiones; energías verbales que signifiquen debilidad de carácter; promesas de equidad que no tendrán nunca confirmación.

Allí padecerá el periodista indecibles tormentos, sometiendo a prueba su habilidad, tacto e inteligencia para deshechar los rumores malévolos que se hacen llegar a su oído anónimamente y con perjuicio de tercero; deducir de muchas palabras huecas alguna afirmación interesante; conseguir entre muchas vaguedades, expresadas con fatuidad insostenible o marrullería intraducible, una noticia concreta o presunción verosímil... ¡Desdichados compañeros nuestros los que tienen la misión de transmitirnos desde allí sus informes!

En el Congreso serán víctimas de los ministros, diputados y senadores.

Y, después, serán (H) y nos harán víctimas del infernal servicio telegráfico.

El porvenir, pues, para ellos y para nosotros, se presenta, desde hoy, poco envidiable.

En cuanto a la labor de las Cortes no nos atrevemos a hacer profecías.

La primera batalla la darán el gobierno y el señor Silvela al llevar al señor Villaverde a la presidencia de la Cámara popular.

Ganándola, quizás pierdan; pues el señor Villaverde, por su carácter poco ductil y nada propicio a transacciones ni eufemismos, pudiera ocurrir, que al ser discutida su gestión como ministro ó al requerirse su sangre fría y habilidad como presidente, no dominara su temperamento y crease un conflicto grave al ministerio y al partido.

Y para casos de esa índole, y como contención de exageradas ambiciones personales, ya dijo anoche el señor Silvela que tiene pensada una solución y está resuelto a dar un consejo, si por la reina fuese consultado: La vuelta al poder del fusionismo.

En el Senado tiene asiento el duque de Tetuan; hay elementos independientes y difícilmente manejables; se verá cara a cara el general Linares y el conde de las Almenas, y esto pudiera hacer que las sesiones fuesen interesantes, y aun excesivamente movidas, requiriendo en la presidencia habilidad y energía.

De energía quizás no dé grandes muestras el señor conde de Tejada de Valdosa; pero su temperamento conciliador, la buena amistad que sostiene con todos los senadores y su carencia de enemistades y apasionamientos, facilitarán la empresa.

En cuanto a los proyectos del ministerio, debemos esperar a conocerlos oficialmente para juzgarlos.

Y acerca de la actitud de las minorías con el gobierno, y de los entusiasmos para con éste de la mayoría... también conviene esperar.

De todos modos no aventuramos mucho presagando sesiones borrascosas en el próximo período parlamentario—aunque resulte corto—ni afirmando que es difícil y escurrrida la situación ante las Cámaras del Gabinete Azcárraga, y muy singularmente la del jefe del partido a que los ministros pertenecen, señor Silvela, jefe a la vez de los gabinetes de Unión Conservadora que precedieron al que hoy rige los destinos públicos.

Noticias generales

En la pista de Brockton (América del Norte) ha batido el corredor americano Stinson el record de la hora, cubriendo 40 millas, ó sean 64 kilómetros 672 metros. Stinson ha sido entrenado por una cuadrupleta y dos tandems a petróleo. El célebre corredor americano obtuvo una ovación de las que hacen época; bien es verdad que en los anales del ciclismo ha de figurar su nombre como uno de los mejores corredores, porque no tan fácilmente se hacen 64 kilómetros 672 metros en una hora.

En la pista del Parque de los Príncipes, en París, ha intentado Baugé batir el record de Stinson, marchando a una velocidad de 66 kilómetros por hora; pero cuando había recorrido 60 kilómetros le estalló el neumático, obligándole a cambiar de máquina.

—Las noticias de origen austriaco resumen así la situación de las potencias respecto a la paz en China. Inglaterra y Alemania son partidarias de la guerra hasta aniquilar a las tropas imperiales, en caso de que los plenipotenciarios del Celeste Imperio no accedan a todas las reclamaciones hechas. Rusia y Francia, por el contrario, opinan que se pueden modificar, suavizándolas, las pretensiones de los aliados, especialmente en lo que se refiere a las medidas de represión. La mayor parte de los diarios austriacos y alemanes, dudan que se consiga la paz tan pronto como se supone, por prevalecer aún los temperamentos belicosos en muchos territorios de China.

—El inspirado poeta y respetable ex-ministro señor Nuñez de Arce obsequió anoche con una espléndida comida en el restaurant Lhardy a los ministros plenipotenciarios y congresistas americanos amigos suyos, algunos de los cuales figuran en la lista de honor de la Asociación de Escritores y Artistas, que preside el insigne escritor. El acto resultó brillante.

También el ilustre catedrático de la facultad de Medicina de la corte, don Julian Calleja, dió ayer un almuerzo, como testimonio de afecto de los médicos y farmacéuticos españoles a sus compañeros de América que han concurrido al Congreso Ibero-Americano. El acto se realizó en el Colegio de Médicos, convenientemente preparado, y al finalizar hubo brindis elocuentes y sentidos.

Calendarios políticos

Segun referencias de un alto personaje fusionista, que acoge El Imparcial llegado esta tarde a Sevilla, la boda de la princesa de Asturias—que se creía aplazada hasta Febrero, y alguien ha llegado a suponer que indefinidamente—se verificará el día 29 de Enero, santo del rey.

La archiduquesa Isabel, madre de la reina regente, permanecerá en Madrid hasta después del casamiento, y para entonces, son esperados grandes acontecimientos políticos, el primero de los cuales será un cambio de gobierno.

La noticia oficial de la boda no se hará pública sino cuando deba comunicarse a las Cortes; pero ya no es un secreto para varios industriales de Madrid y Barcelona,

los cuales han recibido encargos que se relacionan con aquel importante suceso.

Un recuento de votos, cuidadosamente hecho, dice el conspicuo liberal a que se alude, que permite apreciar la elección de presidente del Congreso con los siguientes datos: Hay 225 diputados ministeriales y 147 de oposición.

Al señor Villaverde le faltarán no pocos votos de aquellos; pero lo probable es que no alcancen a cifra más alta que el número de diputados gamacistas, que sin duda alguna le han de dar sus sufragios.

Por esto—añadió—es indudable que el señor Villaverde será elegido, aunque con no muy grande diferencia sobre el total de las papeletas en blanco; pues son bastantes los diputados ministeriales de quienes se sabe que no tomarán parte en la votación.

UN PLEITO RUIDOSO

¿Legitimidad apócrifa?

En la Audiencia de Madrid se sustancia actualmente un pleito de gran resonancia, no solo por lo muy conocidas que son las personas que en él intervienen, sino por la importante suma y la cuestión de derecho que se ventila.

Antecedentes. En síntesis, se puede dar cuenta de los hechos en la siguiente forma: El año 55 llegó a Barcelona, procedente de Cuba, un acaudalado propietario que, a más de sus bienes, dejó en el archipiélago cuatro hijas naturales, señoritas de la buena sociedad cubana y conocidas de las personas más respetables.

Este señor murió en España el año 67 y dejó su fortuna repartida en legados de cincuenta mil pesetas a sus hijos, nombrando como único heredero a su sobrino carnal. Como legatarios solamente heredaron sus hijas; pero llegó el caso de que una de ellas había de contraer matrimonio con un título de Castilla muy conocido en Madrid y parecía al prócer muy duro unir sus escudos nobiliarios a una mujer de condición ilegítima.

Para evitar este inconveniente se instruyeron unas diligencias, de las que resultó que el padre y la madre natural se habían casado en el año 55 y de este modo se pudo conseguir que en las partidas figurasen como legítimos los hijos del potentado cubano.

La hija mayor se casó con el sobrino heredero y fué rica; las demás gastaron su legado y se quedaron pobres.

Lo que hace el dinero!

De seguro que dicha familia no se hubiera puesto a discusión en los tribunales, revelando con ello secretos que debieron permanecer siempre ocultos, si con la cuestión de moral en el litigio de familia no fuera envuelta la propiedad de cuarenta ó sesenta millones; pero el maldito dinero descubrió los orígenes de toda una familia respetable y de acreditada aristocracia.

La hermana pobre reclamó a la hermana rica su dinero, porque era hija legítima a virtud de aquel expediente que instruyó su noble marido; y claro es, esa fortuna estaba toda en poder de la que tuvo la suerte de casarse con el sobrino heredero.

Y aquí del compromiso. Una señora de alcurnia elevada, teniendo que decir ante los tribunales que es hija natural para salvar todo su dinero, y con tal afirmación destruir el valor de una partida sacramental que la considera legítima.

Como opinan los abogados

Los informes han durado dos días, y en las sesiones se expusieron por el señor Bergamín, el señor Dato y el señor Fernandez Villegas argumentos de derecho muy notables.

Lo importante, sin embargo, es dilucidar si el cubano y su amante se casaron el año 55; porque de esto depende la legitimidad de sus hijos, la validez ó nulidad del testamento y la posesión de cincuenta ó sesenta millones.

Para demostrar la razón de su alegato, el señor Bergamín en la rectificación puntualizó el asunto del debate diciendo: Si aquel expediente por el cual se demostró que el señor N. se casó con su amante el año 55 es falso; si en efecto son hijas naturales la condesa N. y la marquesa de N.; y se ha cometido una falsedad, búsquese el autor y exíjasele responsabilidad criminal, por que esto es lo justo, y el medio franco de discurrir. Suspendióse el pleito para formar una causa.

El señor Dato, al contestar, dijo: «Si aquel expediente fué falso, debe disculparse en obsequio a que el aristócrata que lo entabló lo hizo con el nobilísimo propósito de ocultar el origen ilecito de la que iba a ser su mujer, y deben respetarse las intenciones, siquiera las consecuencias de este respeto sean perjudiciales.»

En el resto del informe, el señor Dato demostró sus grandes conocimientos del derecho y el detenido estudio que había hecho del pleito discutido.

Más falsificadores de billetes

Conducido por una pareja de la guardia civil, y procedente de la cárcel de San Sebastian, llegó anteañoche a Madrid Brigido del Campo y Más, complicado en el proceso por la falsificación de billetes del Banco descubierta hace poco en la calle del Carmen.

Como oportunamente digimos, Brigido del Campo fué detenido en la capital de Guipúzcoa a petición del dueño de un café, a quien dió para cambiar un billete falso, y registrada la habitación que ocupaba en un hotel, se le hallaron muchísimos billetes falsos, la mayoría del Banco de Francia.

De las diligencias que se practicaron con motivo del descubrimiento de la fábrica de la calle del Carmen, algunos días después, se vino en conocimiento de que el detenido en San Sebastian obraba de acuerdo con los aprensados en Madrid.

Al llegar a la corte Brigido del Campo fué conducido al juzgado de guardia, quedando en uno de los calabozos a disposición del juez del distrito del Centro, que instruye el sumario aludido.

El detenido viste con cierta distinción y se expresa con corrección grande.

Noticias regionales

Ha llegado a Cadiz el general Bernal. —Ha sido capturado en el Puerto un sujeto que a fines del pasado mes maltrató é

hirió gravemente al gnardo del Olivar de la Florida, en término de Sanlúcar, y cuyo individuo huyó sin que pudiera ser habido hasta ahora.

Procedente de la Habana y Nueva York llegó ayer a Cadiz el vapor León XIII, con 25 pasajeros, entre ellos el ministro de Marina de Méjico, don Angel Monasterio. De la Habana ha traído para Cadiz, cinco cajas de tabaco y de Nueva York, 13.246 duelas y 516 bultos con comestibles. Conduce también carga para Bilbao, Santander y Vigo. Durante la travesía no ha ocurrido ninguna novedad.

—Dicen de Chiclana, que durante la pasada semana se ha notado un movimiento extraordinario en la población, con motivo de los muchos emigrantes, hijos de allí, que van a buscar mejor fortuna, en varias repúblicas de América. El número de los excursionistas ha sido bastante crecido, en virtud de estar compuesto principalmente de familias a quienes los terribles estragos causados por la filoxera en los pequeños bienes que poseían, les ha llevado a arrostrar tan triste determinación.

—El ayuntamiento de La Línea ha mandado construir una campana de dos mil kilos de peso, para el reloj público de aquella población. Trátase de que se estrene esta campana el día 8 del próximo mes, festividad de la Concepción, patrona de dicha villa.

—El alcalde del Puerto de Santa María ha dispuesto que por los agentes municipales sean conducidos a las escuelas públicas los niños que durante las horas de clase se encuentren por las calles, sin ninguna ocupación ó dedicados a denigrantes industrias.

—Segun participa el comandante del puesto de la guardia civil de Palma del Río, al pasar el tren correo ascendente número 22 del día 17 del actual, a un kilómetro y medio de dicha estación, dispararon un tiro sobre dicho tren, atravesando el proyectil la ventanilla de un coche de primera clase. La benemérita de aquel puesto practica activas diligencias para descubrir al bárbaro autor de este atentado.

Tiro de pichón

La tirada de pichón celebrada ayer en Jerez resultó una de las más animadas de las hasta ahora organizadas por la sociedad «Jerez Gun-Club».

Se tiraron nueve pifias, ganando la primera don Manuel Castillo; don Bartolomé Vergara, la segunda; la tercera, don Ignacio Lassaletta; la cuarta fué dividida entre don Rufino y don Ignacio Lassaletta; don Rufino Lassaletta ganó la quinta, y mister H. Seymour Davies, la sexta.

En la séptima tomaron parte 18 escopetas, disputándose el premio, que consistía en una jaca y 86 pesetas. Fué ganada por don Ignacio Lassaletta.

La octava y novena pifia fueron ganadas respectivamente por mister H. Seymour Davies y don Beltran F. Buck.

Además de los anteriores señores, tomaron parte en las tiradas los señores don Bernardo de los Ríos, don Joaquin Maria Rivero, don Julio Gonzalez Hontoria, don Carlos Williams, don Juan Oronoz, don Rafael O'Neale, don Graham Gandell, don Patricio Ivison y don Gualterio Buck.

A esta fiesta asistieron varias señoras y señoritas de la buena sociedad y algunos caballeros.

Concurso de carteles

El Circulo de Bellas Artes de Madrid saca a concurso la confección del cartel anunciador de bailes de máscaras que da anualmente dicha sociedad en el regio coliseo el lunes de Carnaval.

Hé aquí las bases: 1.ª Será condición precisa para poder concursar, ser socio del Circulo de Bellas Artes.

2.ª Los carteles se presentarán completamente terminados en tamaño de 1'76 metros por 0'80, apaisados ó por alto; esto se deja a elección de los autores.

3.ª Los trabajos podrán ser presentados al óleo ó acuarela.

4.ª Todos los carteles irán firmados con lema y se entregarán en unión de un sobre en el que se depositará el nombre del autor, yendo también en el sobre el mismo lema.

5.ª No se abrirá más sobre que el necesario para conocer el nombre del autor, cuyo trabajo haya merecido premio.

6.ª El premio se otorgará por fallo de un jurado que la comisión organizadora del baile nombrará dos días antes del señalado para juzgar. En ningún caso podrán formar parte del jurado los artistas concursantes que figuren en la citada comisión. El autor del cartel que, a juicio del jurado, sea merecedor del premio, recibirá la cantidad de quinientas pesetas, que podrán hacer efectivas después de verificada dicha fiesta.

7.ª Los precitados carteles deberán ser entregados en la secretaría del Circulo, desde el día de hoy al 12 de Diciembre próximo.

8.ª Todos los trabajos presentados al concurso serán expuestos dos días antes de juzgados y dos después.

Ecós religiosos

En honor de San Andrés

El clero y feligreses de la parroquia del Apostol San Andrés dedicarán a su santo titular una solemne novena que principiará el día 22 del corriente, a las cinco y media de la tarde, ante la augusta y real presencia de Jesús Sacramentado, siendo los oradores los señores que siguen: Día 1.º, el señor cura de dicha parroquia, don Wenceslao García; día 2.º, don Pascual Gil; día 3.º, don Manuel Baena; días 4.º y 5.º, don José Roca y Ponsa, canónigo magistral de esta Catedral.

El jubileo circular estará en dicha iglesia en los días 28, 29 y 30, en los cuales se celebrarán los siguientes cultos: El día 28 habrá tercia y misa solemne a las nueve de la mañana; el 29, a la dicha hora, prima, kalenda y misa; a las tres de la tarde de este día se cantarán las primeras vísperas, y después de rezar la novena, solemnes mátnes.

El día 30 se celebrará la función principal, a las diez y media de la mañana, siendo el orador don Juan Miguel Montojo, presbítero.

Por la tarde termina la novena con bendición y solemne reserva.

Las novenas de ánimas

Continúa la novena de ánimas en la pa-

arroquia de San Isidoro, predicando el célebre magistral señor Roca y Ponsa.

En la iglesia de Nuestra Señora de la Paz continúa la novena a las ocho de la mañana, durante la celebración de la misa.

—En la de San Martín continúa, también la novena, estando la plática a cargo de don Francisco Máximo Alvarez.

—En la parroquia de Santa Marina siguen todas las noches predicando don Juan Rodríguez, cura de dicha parroquia, y don de Santa María Magdalena continúa la novena, asistiendo muchos fieles y predicando todas las noches el cura ecónomo de la parroquia del Salvador don José Palacios Hidalgo.

TRIBUNALES

Vista civil.—Se ha verificado en la sala correspondiente la de un incidente de acumulación en un pleito del juzgado de Morón, seguido por don Miguel Gonzalez contra don José Parejo, asistiendo los abogados señores Castillo y Rojas.

Juicios orales.—Se vió en la sección tercera una causa del juzgado de la Magdalena, seguida contra Francisco Casado y Varela, por lesiones, defendiéndolo don Esteban Carlos Mantilla y Ucha.

—Se verificó, también, en la misma sección, la de otra causa del partido de Sanlúcar la Mayor, por el delito de lesiones, siendo los procesados Manuel Barba y José Real Jimenez.

Actuaron de defensores los letrados don Emilio Jimeno de Ramón y don Francisco Soto Sanchez.

—En la sección tercera compareció Gregorio Lora, como autor de un delito de homicidio, en causa del juzgado primero de Sevilla. Lo defendió don Julian Manuel de la Cruz.

—Y ocupó también el banquillo de la sección tercera Ana Carmen Ortiz, como autora de un delito de lesiones. La defendió don Antonio León.

Un Jurado.—Se constituyeron en tribunal los jurados de Sevilla, con los magistrados de la sección segunda y vieron una causa del distrito de San Vicente, seguida contra el alcalde del Garrobo, don Juan José Ramirez Garcia, y don Pedro Villaverde Diaz, a quienes se perseguía como autores de los delitos de falsedad, denegación de auxilio é infidelidad en la custodia de un detenido.

Representó al ministerio público el abogado fiscal don José Dominguez Lopez y defendieron a los procesados don Manuel Fernandez Diaz Garcia y don Andrés Ponsa de León.

Junta de asociados

En el salón de sesiones de las Casas Consistoriales se ha reunido hoy la Junta municipal de asociados, con asistencia de los vocales señores Bretón, Alcobá, Unzué, Rey y Pozo y los concejales señores Caballero y Esquivias.

Presidió el señor alcalde, actuando de secretario el de la corporación municipal don Manuel Sanchez.

La suma total de las transferencias hechas de capítulo é capítulo y aprobadas en la sesión de hoy asciende a 110.334 pesetas 68 céntimos.

Dada cuenta de la anterior transferencia, el señor Real interesó se ampliara la relación de resultados en 13.373 pesetas 81 céntimos y la de empadronamiento en 4.000 pesetas, con objeto de poder atender a diversos servicios municipales, y que el total importe de dichas ampliaciones sea sacado de las 50.000 pesetas consignadas para conceptos de atrasos de la deuda del municipio.

La Junta aprobó lo propuesto por el señor Real, levantándose la sesión.

Comisión provincial de Pósitos

Bajo la presidencia del gobernador civil señor Cuesta y Haro, se ha reunido esta tarde la Junta provincial de Pósitos, con asistencia de los vocales señores Lienda, Adalid, Jimenez Cadenas, Fuentes Cantillana y Pozo, y actuando de secretario el ingeniero agrónomo de esta provincia, señor Noriega.

Después de leída el acta de la anterior sesión, que fué aprobada, se acordó nombrar para la plaza de oficial primero del negociado de Pósitos, vacante por fallecimiento de don Victoriano Fernandez, que la desempeña, a don Jacinto Pardo.

A continuación se despacharon varios expedientes relativos a los pósitos de las villas de Herrera, Fuentes de Andalucía y Villafraanca y Los Palacios.

Se levantó la sesión a las tres de la tarde, acordándose avisar a domicilio para la próxima reunión.

Los taponeros

Después de realizar el jefe interino de policía señor Montero una visita a las fábricas de corcho, y haber acogido impresiones de fabricantes y de obreros, ha pasado dicho delegado de la autoridad gubernativa al gobernador señor Cuesta la siguiente nota de las fábricas que se encuentran abiertas y de las cerradas: Fábricas abiertas.—Don Poncio Oñá, don Francisco Malló, señor Martín Castillo, M. Holgado y Soria, Darnande, Iserra hermanca, Nieto, don Julio Smith; don Alfredo Hoppe, don G. Plat, don M. Fernandez, sucesores de Fernandez hermanos, don A. Fernandez, S. Majuan, J. Puerto, J. Marchan, don Carlos Lacave, don Francisco José Fernandez, don Emilio Caseras y don Moisés Genover.

Fábricas cerradas.—Don Juan Garrobo, don J. A. Mauri, don Otto Wagne, señores Mauri, Macarro y Casellas.

El gobernador abraja el propósito de reunir a los fabricantes y operarios, que continúan en desacuerdo para interesarles su deseo de que vengán a un acuerdo definitivo y queden terminadas las huelgas.

Noticias locales

Temperatura media a la sombra 10'6 centígrados; máxima, 18'4; mínima, 4'8; máxima al sol, 22'2. Presión barométrica: A las nueve de la mañana, 755'1 milímetros; a las tres de la tarde, 752'9. La columna termométrica ha descendido notablemente, dejándose sentir frío intenso a pesar de haberse gozado de un cielo despejado y sol brillante. También ha tenido notable des-

cen... fen... vici... tri... pub... Rea... nad... Gne... mer... apr... entu... cas... sus... lav... las... EL... a gl... Mau... rado... se p... Pere... So... Hust... Ha... flor... La... se r... tard... Est... el al... teci... bat... La... ha d... el im... cedel... en su... La... rrida... próxi... tros... (Bom... En... bría... no de... cera... próxi... La... tos p... ca... tenci... cadet... cond... se Ja... día d... el pe... to qu... pósti... de Sa... sición... El... che... de Nu... del R... Mons... nomb... que s... de los... La... deten... anchor... Sanch... ron 5... dicho... A la... su car... don G... nía el... tal... cal... pe, C... caroz... Ha... busto... dor de... chón... En... edicto... ciado... Los s... cargo... mo me... La... ha ac... crédito... acuer... de Cla... munei... clausu... idem... Marín... dos de... tes de... Justicia... —L... ha ren... pensió... don... doña... don J... fué de... conia... cobar... don J... 1.250... Arias... del cap... dez de... 1.200... bato... coman... que... Ana J... tien... dos co... Rodrig... Valver... Citran... —La... la pen... pot la... ción Es... por la... Provin... —En... tres lí... don M... uno de... nisterio... tura á... —Po... cienda

PEDID LOS AMONTILLADOS Lamero y Botaina de Pedro Domecq, de Jerez

CASA FUNDADA EN 1730

Puntos de venta en Sevilla:

BEBIDAS, Eduardo Gutierrez, San Lorenzo, 6 y 7.-NUEVA PAZ, Felipe Luza, O'Donnell, 7.-BEBIDAS, Francisco Diaz de la Cuesta, Plaza del Pan, 5.

En anuncios sucesivos se indicarán otros puntos de venta.

Conso la columna barométrica, sin que este fenómeno sea precursor de próximas lluvias por coincidir con la baja termométrica.

La Gaceta llegada esta tarde a Sevilla publica las siguientes disposiciones: Real decreto (reproducción) nombrando senador vitalicio a don Federico Arrazola y Guerrero.

Ministerio de Agricultura, Industria, Comercio y Obras públicas.-Real decreto aprobatorio del adjunto reglamento sobre enturbiamiento e infección de aguas públicas y sobre aterramiento y ocupación de sus cauces con los líquidos procedentes del lavado de minerales ó con los residuos de las fábricas.

El señor Borbolla ha adelantado su viaje á la corte, saliendo hoy en el correo. En la estación le despedieron muchos de sus amigos políticos.

Las visitas á las fábricas que la ley sobre accidentes del trabajo ordena, comenzarán á girarse mañana. Los señores don Andrés Mauri y Vilar y don José Ceballos, asesores por el ingeniero del Ayuntamiento, se personarán en la panadería de don Luis Perez Nieto.

Se encuentran en Sevilla los condes de Hust.

Ha regresado esta tarde á Huelva el señor don Guillermo Sundheim.

La comisión municipal de Obras públicas se reunirá mañana á las dos y media de la tarde.

Esta noche se inaugurará en Lora del Río el alumbrado eléctrico. Para festejar el acontecimiento salió en el correo la banda del batallón de cazadores de Segorbe.

La Ascleación de ganaderos del Reino se ha dirigido hoy al Ayuntamiento pidiendo el importe de las reses mostrencas, que procedentes de pérdida han sido enagenadas en subasta pública.

Han sido contratados para las cuatro corridas de ferias, que se celebrarán el año próximo en Valencia, los aplaudidos diestros Antonio Fuentes y Ricardo Torres (Bombita).

En la secretaría del ayuntamiento de Lebrija se encuentra de manifiesto por término de ocho días el repartimiento de la tercera parte del cupo de consumos para el próximo año de 1901.

La Dirección general de Establecimientos penales ha ordenado que el preso en esta cárcel José Pedro García Muñoz, sentenciado á la pena de 12 años y un día de cadena por el delito de robo, extinga su condena en el presidio de Ceuta, y que José Jaen Prieto, sentenciado á un año y un día de prisión, por lesiones, la extinga en el penal de Carmona. También ha dispuesto que José María de la Encarnación Exposito sea conducido desde esta cárcel á la de San Fernando para ser puesto á disposición de aquel juzgado.

El domingo próximo, á las siete de la noche, celebra cabildo general la hermandad de Nuestro Padre Jesús de la Conversión del Buen Ladrón y María Santísima de Monserrat para rendición de cuentas y nombramiento de varios cargos de mesa que se encuentran vacantes por renuncia de los que los desempeñaban.

La guardia civil del puesto de Arahál ha detenido á Eustaquio Exposito, presunto autor del robo de 130 pesetas á Antonia Sanchez Lobato. Al detenido se le ocuparon 56-20 pesetas que se cree proceden de dicho robo.

A las doce de esta tarde tomó posesión de su cargo el nuevo fiscal de esta Audiencia don Gaspar Castaño. Después de la ceremonia el teniente fiscal, señor Barberá presentó al nuevo representante de la ley á los fiscales sustitutos y municipales, señores Leco, Calcaño, Muro, Dominguez, Vidal, Lecoaroz y Jurado.

Ha dado á luz con toda felicidad un robusto niño la señora del abogado procurador de este ilustre Colegio, don Felipe Patón y Rojas.

En el palacio arzobispal se ha fijado un edicto anunciando la vacante de un beneficiado de gracia en la catedral de Cuenca. Las solicitudes de los que aspiran á dicho cargo se admiten hasta el día 13 del próximo mes.

De Hacienda. La Dirección general del Tesoro público ha acordado abrir en este delegación los créditos que á continuación se expresan de acuerdo con el pedido hecho por la Junta de Clases pasivas. Créditos: Pensiones remuneratorias 150 pesetas, regulares escuadrados 100, montepío militar 54.000, ídem civil 29.500, retirados de Guerra y Marina y cruces pensionadas 82.000, jubilados de todos los ministerios 13.000 y cesantes de ídem ídem y excedentes de Gracia y Justicia 800; total, 179.550.

La Dirección general de Clases pasivas ha remitido á esta delegación las siguientes órdenes de consignación: Una con la pensión anual de 1.625 pesetas á favor de doña Josefa Bustamante y Lopez, viuda de don José Polo de Bernabé, delegado que fué de Hacienda en esta provincia. Otra con la de 1.350 á favor de doña Teresa Escobar Salazar, viuda del teniente coronel don José Perez Madrid. Otra con la de 1.250 á favor de doña María de la Estrella Arias de Saavedra y de Cárdenas, viuda del capitán de fragata don Marcos Fernandez de Córdoba y Castrillo. Otra con la de 1.200 á favor de doña Teresa Lamiana Lobato, viuda del teniente coronel graduado comandante don Pedro Camacho Bohorquez. Otra con la de 470 á favor de doña Ana Jimenez Gonzalez, viuda del primer teniente don Manuel Ortega y Ortega, y dos con la de 182-50 á favor de don Antonio Rodriguez Garcia y don Manuel Parrilla Valverde, padres de soldados fallecidos en Ultramar.

La misma Dirección ha acordado que la pensión anual de 675 pesetas que percibe por la tesorería de Hacienda de la provincia de Granada doña María de la Encarnación Estrada y Mendez, deje de abonarse por la misma y se continúe por la de esta provincia.

En la delegación se han recibido hoy tres libramientos de Hacienda á favor de don Manuel Rey y don Antonio Machuca, y uno de la Ordenación de pagos de los ministerios de Instrucción pública y Agricultura á nombre de don Juan Vecino.

Por la depositaria-pagaduría de Hacienda de esta delegación se han satisfecho

hoy 12.206-03 pesetas, para atender á las diversas obligaciones del Estado en esta provincia.

En relojes de acreditadas marcas, y especialmente de los celebrados Roskopf y sus imitaciones, presenta un buen surtido en sus escaparates el Bazar de la Campana.

Pianos á plazos por el precio del alfiler. Precios al contado nunca vistos. Cambios y reparaciones, Francos, 28.

Convalecencia. Vino Pinedo de Kola compuesto.

«Catunambú» tostadero de café.-Única casa que al tostar los cafés les concentra su aroma. O'Donnell, 9.

Champagne de Kola. Precio en fábrica pesetas 0'50 botella. Salvador Aranda, Vigo.

Estómago Artificial.

Lozano vende relojes de acero que marcan las 24 horas, á 10 pesetas. Paraguas elegantes á 5. Bujías blancas y de color desde 40 céntimos paquete. Sierpes, 49.

Se han recibido completos surtidos de paraguas y chanclos de goma, última novedad. M. Perez, Sierpes, 83.

Óptica y ortopedia.-Nada de reclamos ni pomposos anuncios: los que así proceden, claramente justifican su predisposición al engaño. El Bazar Médico, situado en calle Sierpes, número 92, se recomienda por sí solo, y por los precios asignados á toda clase de gafas, lentes, bragueros, fajas para señoras y demás artículos del ramo de óptica y ortopedia, y compárenlos con los de los demás establecimientos; despues el público juzgará.

Antes de comprar muebles visita la casa Manuel Ramirez Alhóndiga 1, 3 y 7.-SEVILLA

SUIZO CHICO RESTAURANT Y PASTELERÍA Sierpes, 34 (esquina Rivero) SERVICIO ESMEERADO PLATO DEL DÍA PARA MAÑANA Manos de cerdo á la Milanesa

Abiertos en casa desde 5 pesetas en adelante, para la calle 8-5.

Es útil saberlo. La casa más económica y mejor vende es el almacén de papel, imprenta, artículos de escritorio y encuadernación de Francisco Albisu, calle Cerrajería, esquina Sierpes, ns. 29, 31 y 33

COGNACS TERRY Puerto de Santa María

La Unión y El Fénix Español Compañía de Seguros reunidos

Por disposición de esta Compañía, á contar desde esta fecha, quedan reunidos todos los asuntos de la misma en la Subdirección é Inspección de Andalucía, establecida en la calle Francos, núm. 69, á cargo de don Isidro Martínez, y como única representación de dicha Compañía en Sevilla.

Noviembre 12 de 1900.

E. P. D. A. EL ALMA DEL SEÑOR Don Juan José Murga Y LASTRA Que falleció el día 15 del corriente Su viuda, doña María Antonia Machado; sus hijos, don Leopoldo, don Alberto, don Alfredo, don Rodolfo, don Manuel, doña Alejandrina, doña María Antonia y doña Edelmira; hija política doña Emilia de la Vega y Gonzalez de Rojas; hermanos, nietos, sobrinos sobrinos políticos, demás parientes, director espiritual y afectos, invitan á sus amigos para el funeral que, por el eterno descanso del alma del finado, se celebrará en la parroquia de Santa María Magdalena el martes 20, á las nueve de la mañana. El duelo recibe y despide en dicha parroquia.-NO SE REPARTEN ESQUELAS.

SUCESOS

Por escándalo.-En la puerta de Triana fué detenido hoy por la policía José Porrúa Espejo por promover escándalo y ser sujeto de malos antecedentes.

Un atropello.-A las nueve de la mañana fué atropellado por un coche en la calle Reyes Católicos Francisco Mora Ruiz, siendo auxiliado despues en la casa de socorro de la calle Brazo de contusiones en distintas partes del cuerpo.

El conductor del coche, José Perez Rodriguez, quedó detenido en la prevención civil á disposición del juzgado de instrucción del distrito de la Magdalena.

El herido quedó en la enfermería de la casa de socorro por disposición facultativa.

Mujer herida.-En la casa de socorro de la calle Jesús del Gran Poder fué curada Concepción Rodriguez Garcia, de 80 años de edad, de una herida en la frente, que se le causó con un cubo la encargada de la casa número 4 de la calle Justa, Angeles Gordillo Raya.

Caida.-En calle Gallinato, número 5, dió una caída la vecina de dicha casa Dolores Rodriguez, causándose una herida en la cabeza, de cuya lesión fué auxiliada en la casa de socorro del prado de San Sebastian.

Una pedrada.-En calle Recaredo le dieron una pedrada á Francisco Alba Campa, causándole una herida en la cabeza. Fué auxiliado en la casa de socorro del prado de San Sebastian.

El agresor no fué detenido.

Un disparo.-En la plaza de Curtidores un «gracioso» disparó con una pistola al

aire, llevando la alarma á aquellos vecinos.

El autor de la «gracia» no fué detenido. Una denuncia. Esta mañana se presentó en queja al inspector de vigilancia don Rufino Igea, una criada de la casa número 1 de la calle de los Pobres, denunciándole que tres individuos visitantes de aquella, maltrataron á otra compañera, realizando despues otras fechorías, para terminar llevándose un mantón de Manila.

El inspector, despues de realizar gestiones, ha conseguido detener á uno de los tres denunciados, que pasó de la prevención civil á la cárcel, á disposición del juzgado de instrucción del distrito de la Magdalena.

Un operado.-En el Hospital central ha sido operado hoy por el director don Pedro Ruiz Prieto, el desgraciado Juan Garcia Cruz, herido de un tiro en la hacienda Lugar Nuevo.

Los facultativos lograron extraer el proyectil, quedando el herido en estado satisfactorio.

Los niños del arroyo

Cada día se evidencia de modo más patente la necesidad de reprimir la vagancia viciosa y el abandono de los niños, retirando á estos del arroyo para librarles de la miseria material y moral, y hacerles útiles á la sociedad.

En corroboración de ello, y deseando que nuestras autoridades se decidan á estudiar el asunto -sobre el cual existe ya una ponencia en el concejo, debida al ilustrado municipal don Carlos Cañal -reproducimos la noticia del siguiente suceso ocurrido en Granada, extractándola de un periódico de aquella ciudad.

Se trata de una muy bien organizada cuadrilla de ladrones infantiles, y el hecho, en concreto, es como sigue:

Hace poco tiempo detuvo la policía granadina á un niño que había dado un navajazo en el vestido á una mujer. En el acto del juicio oral varios pilletes citados como testigos, al deponer contra el acusado, originaron que este declarase eran todos autores del delito de hurto, y, apremiados por el juez, se vino en conocimiento de que formaban una cuadrilla de rateros, perfectamente organizada, y que acataba la dirección de un jefe llamado Paco el Rubio, de oficio lazarrillo de un ciego, y que se reunían para recibir instrucciones, secundando habilmente los planes del capitán.

Varios de los rateros han sido ya presos y se han dado las órdenes para la detención de los restantes.

Puerto de Sevilla

Movimiento de buques durante el día de hoy.

Entrados: Vapor español Itálica. Salidos: Vapor inglés Cairulyon, de 1.428 toneladas, capitán Loado, en lastre, para Huelva, vapor inglés Rothesay, de 2.007 toneladas, capitán Alfred Jones, con mineral de hierro, para Ardrossan.

Despachados: Vapor español Herrera, de 621 toneladas, capitán H. Arqueta, con carga general, para Londres; vapor español Miguel Soenz, de 625 toneladas, capitán Rafael Martí, con carga general, para Amberes; vapor español Itálica, de 4.213 toneladas, capitán Domingo de Larica, con carga general, para Bilbao; vapor Luis de Cuadra, de 731 toneladas, capitán Ricardo Tarifa, con carga general y plomo para Huelva y Londres; laud Ligero, de 11 toneladas, capitán J. Fernandez, con carga general, para Estepona; lanchón Virgen del Carmen, de siete toneladas, patrón Cayetano Orta, con cargamento de ladrillos, para Cádiz.

Noticias: Han salido para la mar á las 9-36 de la mañana, el vapor español Nuevo Valencia, y á las 9-55 de la misma el vapor inglés Cairulyon.

-Esta mañana ha salido para la mar el vapor Bajo de Guía.

-El vapor inglés Rothesay que se encontraba fondeado en la Compañía, salió á las cuatro de la tarde.

-El vapor alemán Hermas, que ayer tarde quedó fondeado en la Compañía, salió de dicho punto esta mañana, y ha quedado nuevamente fondeado á las 3-18 de la tarde en la Lisa.

-Continúa fondeado en Bonanza el remolcador Carlos.

Boda aristocrática

Como ya hemos dicho, el jueves próximo, á las once de la mañana, contraerán matrimonio en el Palacio Arzobispal, la bella y distinguida señorita María Menoos y San Juan, hija de los marqueses de las Cuevas, con el distinguido joven don Pedro de León y Manjón, primogénito de los marqueses del Valle de la Reina.

La unión será bendecida por el prelado, señor Spinola, apadrinándola el marqués de las Cuevas y la marquesa del Valle de la Reina.

Hé aquí la lista de los regalos recibidos hasta hoy por los novios:

Del novio á su futura: Un magnífico collar de seis hilos de perlas y abrazaderas de brillantes, un soberbio par de solitarios y jarro y palangana de plata.

De la novia á su prometido: Valioso estuche contenido reloj, cadena, fosforera, lapicero y corta puros de oro.

De la madre del novio: Rica vitriera de brillantes, roca antigua.

De la madre de la novia: Soberbio aderezo completo de brillantes, roca antigua.

Marquesa de San Juan, una valiosísima joya y una lanzadera de brillantes; don José de León, un alfiler de pedregal y pendientes de perlas y brillantes; don Antonio de León, juego de alfiler y pendientes de brillantes; los marqueses de Miraber, imperdible de perlas y brillantes; el conde del Fresno, saco de viaje contenido un estuche.

El secretario de cámara de este arzobispado, don Juan Morales, cuadro con la bendición de Su Santidad á los novios é in-

dulgencia plenaria á todos los asistentes á la ceremonia conyugal.

Don Guillermo Garvey, una hermosísima estrella de brillantes; el conde de Guendolai, una cruz de perlas; don Patricio Garvey, una peineta de carey con brillantes; don José Garvey, una media luna de brillantes; el marqués de Paradás, un sprit de brillantes; el duque de T'Serclacs, una sortija de brillantes y cabouchón; señorita Angelita Castrillo, cartera piel de Rusia; don José L. Armero, dos consolas; doña Cayetana Barreda, un cubo nevera; don Juan Mergerina, un centro de plata.

Señora viuda de Sanchez Bedoya, un broche de turquesas y brillantes y un precioso cuadro con marco de plata; viuda de Salinas, un alfiler de oro y esmeralda cabouchón, juego de tocador de plata y un velo chantilly; señores de Benjumea, velo blanco de chantilly; marqueses de Polavieja, abanico de concha; marqueses de Jerez de los Caballeros, sortija de turquesas y brillantes; condes de los Andes, bandeja de plata; marqueses del Nervión, bandeja de plata; conde de Santa Bárbara, juego de café de plata.

Doña Cecilia Cubillo, una pulsera de brillantes; don Fernando Contreras, un alfiler con herradura de perlas; conde del Sacro Imperio, alfiler de corona de oro y brillantes; don Trinidad Calderón, una sortija de oro y perlas y un abanico; marqués de Tablantes, un elegante bastón con puño de plata; señora marquesa viuda de Méritos, una lámpara hermosa; señoritas Beatriz y Josefa Manjón, mesita japonesa; condesa viuda de Castilleja, un jarrón y dos jarritos de plata; señora viuda de Manjón, espejo con marco de plata; don Sebastian Romero, juego de comedor de plata.

Don Fernando Barón é hija, escribanía de plata; don Fernando Barón y M. de Agulló, juego de cepillos de plata y reloj de mesa; marqueses de San Felices de Aragón, una sombrilla; doña María del Carmen Cubillo, hermosos candelabros de plata; señora viuda de Cárdenas, artística escribanía; don Ricardo Arjona y señora, magnífico juego de té; condesa de Chacón, ensaladera de cristal y plata; señoritas de Benjumea, caja de alcajas; señora de Domecq, Crucifijo de marfil.

Duques de Tarifa, huevero de plata; señores de Morla, escribanía de plata; marquesa viuda de las Torres, bandeja de plata; señorita Blanca de Solís, ídem; don Manuel Flores, ídem; don Diego Benjumea, ídem; señorita Amparo Sanchez Arjona, ídem; marqueses de Villavieja, objeto de plata; don Mariano Vazquez Zera, trinchante de plata; marquesa de Esquivel y don Mariano Villalonga, objetos de comedor de plata; viuda de Bruguera, ídem; don Agustín Luque y señora, un abanico; conde del Cazals, objetos de comedor, de plata.

Marquesa de Valencia, una petaca de piel y plata, y marquesa de Blegua, alfiler de plata.

También han regalado valiosos y artísticos objetos los señores de Ureta, de Atienza, señorita Manuela Medina, don Diego Benjumea y Taravillo, don Manuel Mendieta y hermano, doña María Jesus Becerra, señores Lopez Romero y Compañía, don Rodrigo Medina y señora, señorita Pepita Armero, «Villa de Madrid», don Sebastian Romero, don José Benjumea y señora, señor Herrera, don Carlos y don Manuel Benjumea, doña Ana Quero, señorita Petra de la Riva, doña Rosa T. de Medina, don José Coto, don José Martinez, don Cayetano Barreda, señores de Elío, don Luis y don Antonio Medina.

Señora viuda de Sota, don Francisco Lerdo, don Antonio Puig, doña Dolores N. y Agorreta, señor Rivera, don Luis Lerdo, don Miguel Lerdo y señora, conde de Villafuente, señor Bermeja, don Juan Molina y señora, don Joaquín Mergelina, don Eduardo Heras, don Joaquín Heras, don Manuel Laraña é hijas de Porres.

Marquesa de Grafina, miss Alice Felley, don José Velazquez, don José Contreras, don Vicente Marhona, señor Amaya, don Manuel Diosdado, doña María Lastra de Vazquez, don M. M. Gracian.

Señoritas Milagros Betulich, Dolores Castrillo, María Guzman, Miss Cheritaton, conde de Berlanga, don Manuel Laraña, don Javier Sanchez Dalps, don Manuel Estrada, don Antonio Armero y Manjón, don José Benjumea, doña Consuelo Solís, don Manuel Arjona y algunos más.

Agencia Mencheta

(Prohibida la reproducción de su servicio)

leyendo la prensa

Madrid 19, 9 m.-El Imperial comenta que hayan las autoridades de marina levantado el castigo á trece trañeras de Vigo. Esto evidencia que las autoridades son favorables á las trañeras.

Añirma el periódico que se prepara en las rias de Galicia un conflicto gravísimo, siendo necesario para evitarlo que el gobierno procediera con más imparcialidad.

Hablando de la boda de la princesa de Asturias, el mismo periódico ha oído á un alto personaje confirmar que dicho enlace se verificará el 23 de Enero, pues muchos industriales de Madrid y Barcelona han recibido encargos que se relacionan con tal suceso.

Despues de que este ocurra, sobrevendrán acontecimientos políticos, incluso el cambio de gobierno.

El Liberal reproduce hoy los juicios que á algunos periódicos ingleses, italianos y franceses ha merecido el Congreso Ibero-Americano celebrado estos días en Madrid, y todos revelan su preocupación por el buen resultado del mismo.

Este dice -ha representado el primer consuelo de esperanza para los españoles, despues de la afrentosa paz convenida en París. Merecedá dicho importante concurso, volviendo á entrar en la Magna civitas, reanudando modestamente el hilo de nuestra Historia.

El Globo dice que los partidos conservador y liberal representan la noche y el día.

Ante la política de que los conservadores hacen alarde de noche, expondrán los liberales sus juicios de día y harán manifestaciones.

Queda pues establecida la lucha que imponen las circunstancias; lucha que insensatamente ha excitado el señor Silvela.

El País ocupase de la clausura del Congreso Hispano-Americano, afirmando que los actos no han respondido á las palabras, pues todo lo han mangoneado unos cuantos zascandiles. En vez de visitar los museos, las bibliotecas y las escuelas, han sobrado los banquetes y las fiestas.

Las trañeras.-Recargo inexacto

Madrid 19, 10 m.-Se asegura que el ministro de Marina lestará al Consejo de hoy la resolución del asunto de las trañeras, proponiendo una aclaración á la real orden dada por el señor Silvela durante su paso por aquel departamento.

-Se desmiente tenga el propósito el gobierno de recargar las contribuciones en el próximo presupuesto.

En el Congreso.- Sesión preparatoria

Madrid 19, 1-30 t.-Se ha celebrado la sesión preparatoria del Congreso, constituyéndose la mesa de edad en la forma siguiente: Presidente, el diputado por Balaguer (Lérida), don Manuel Vivanco y Menchaca; secretarios, los señores Isasa, Lamorena, Mendoza Cortinas y Montero Villegas.

Dada lectura de la lista de los diputados que han enviado sus domicilios sólo lo han hecho 245.

El conde de Romanones protesta de que en la lista figuren quienes aceptaron cargos incompatibles con la diputación á Cortes.

El señor Vivanco le contestó que mañana será ocasión de protestar, dado caso de que votara alguien indebidamente.

Se leyeron los decretos referentes al nombramiento de los individuos que han de ocupar los cargos de la mesa del Senado, y despues se levantó la sesión.

A esta asistió el señor Silvela.

La apertura de las Cortes tendrá lugar mañana á las tres de la tarde.

-La carencia de noticias es grande y la gente política espera con curiosidad el discurso que pronunciará el señor Sagasta, ante los diputados y senadores de su partido. Los liberales le esperan tambien con impaciencia, creyendo servirá de iniciativa á campañas parlamentarias que les llevarán al poder en no lejano plazo.

Informes diversos

Madrid 19, 1-45 t.-Con motivo de celebrar hoy su santo la archiduquesa Isabel, madre de la reina, y la infanta del mismo nombre, el gobierno y algunos personajes estuvieron en Palacio á felicitarlas; otros han firmado en el album, y se han recibido tambien numerosos telegramas.

En el Senado

Madrid 19, 2 t.-Se ha verificado la sesión preparatoria en la alta Cámara, constituyéndose internamente la mesa de edad con la Presidencia del señor Calvo Martin y actuando de secretarios los senadores más jóvenes.

Se dió lectura al decreto nombrando presidente del Senado al señor conde de Tejada de Valdosera, y seguidamente ocupa el conde la presidencia y pronuncia un breve discurso dando gracias á la reina y al gobierno por haberle designado para ese cargo, solicitando el concurso de los senadores á fin de poder cumplir bien los deberes de tan difícil misión. Se señala como orden del día para mañana la elección de cargos, y se levanta la sesión.

Telegramas de provincias

Crimen en Málaga

Málaga 19, 1-35 t.-Francisco y Rafael Perez Pedros, sujetos de malos antecedentes, penetraron en el domicilio de don Nicolás Jimenez Medina, agrediendo á una pistola y una faca, disparándole dos tiros en el pecho, quedando moribundo. Los agresores mataron tambien, al disparar, á María Lopez Martin y Antonio Jimenez Lopez, mujer é hijo de Nicolás, hiriendo gravemente á su hija Josefa.

Los criminales huyeron, escapándose en el monte inmediato. Se les persigue por la benemerita.

La agresión fué motivada por disgustos surgidos anoche entre los agresores y Antonio.-Corresponsal.

Telegramas del extranjero

Chamberlain en Roma

Roma 19.-Ha llegado á esta capital el ministro de Colonias inglés lord Chamberlain.

Congreso socialista

Bruselas 19.-El Congreso socialista ha aprobado una proposición en favor de la representación proporcional de los partidos con la ley electoral.

Los socialistas están haciendo una enérgica campaña á favor del sufragio universal.

Lo de China

300 bajas

Londres 19.-Ha entrado en Toning una columna francesa, trabando combate con los boxers. Estos sufrieron 300 bajas. Los franceses no tuvieron ninguna.

Sección amena

Logogrifo numérico

1 2 3 4 5 6 Artista del género chico
5 6 3 5 4 Adverbio
3 2 5 6 Refugio de las aves
1 2 6 Nombre de varón
1 2 Político célebre
4 Letra

Solución al rombo anterior:

T
T I A
T I G R E
A R O
E

Idem al jeroglífico: Esqueleto de gallina no es para la olla.

Idem á la charada comprimida: Enamorado.

Idem á la fuga de consonantes: Madre yo me estoy muricando de una grave enfermedad.

Aquello que me la cura es lo que me hace más mal.

Idem á la frase hecha: Juegos de manos juegos de villanos.

BOLETIN COMERCIAL

Table with 3 columns: Clases, Precios reales, Medida ó peso. Lists various goods like Atrecho rebasa, Albaricoques, etc.

Table with 3 columns: Id. regulares, Precios reales, Medida ó peso. Lists goods like Id. medianos, Guisantes, etc.

Matadero

4 toros, 8 bueyes, 12 vacas, 1 novillo, 2 uteros, 3 ceras, 16 añejes, 3 terneras, 41 carneros, 0 machos, 33 ovejas, 0 cabras.

Matadero de cerdos

Existencia anterior, 281. Entradas hoy, 75. Han salido: para el consumo, 357.

SECCION DE ESPECTACULOS

TEATRO DEL DUQUE.—Compañía cómico-lírica. A las siete y tres cuartos. El maestro de obras.

SECCION RELIGIOSA

SANTOS DE HOY San Crispin, mártir, obispo de Boija, y Santa Teba, reina de Hungría.

AVISOS OFICIALES

Orden de la plaza del 10 de Noviembre Servicio para el 20. Jefe de día, el comandante de artillería don Manuel Ibarra.

MILAGRO O MARAVILLA DICEN LOS DOCTORES ES LA THERMO-SABINA-CAMACHO Medicamento precioso y único que cura en el acto toda clase de dolor, sea cualquiera su origen ó intensidad.

MATIAS LOPEZ MADRID-ESCORIAL Especialidad en bombones de chocolate con cremas finísimas, caramelos suizos, fondant y dulces varios.

IBARRA Y COMPAÑIA SEVILLA Linea regular de vapores Entre Bilbao, Marsella, Sevilla y puertos intermedios.

LA PALATINE COMPAÑIA INGLESA Seguros contra incendios EXPLOSIONES Y ACCIDENTES A PRIMA FIJA

Para CHRISTIANA, GÖTEMBURGO COPENHAGEN y ESTOCOLMO, el vapor sueco NORGE saldrá de Cádiz hacia fines del mes actual.

Linea regular entre Cádiz ó Italia Para GENOVA, LIORNA, NAPOLES, MESSINA y PALERMO.

Gran descubrimiento Para los Sres. Labradores. Hoy pueden sembrar sin riesgo alguno habas, garbanzos, y toda clase de semillas.

VINO Y JARABE DE DUSART El Lacto-Fosfato de cal contenido en el Vino y Jarabe de DUSART es un reparador de los más energéticos.

SOLUCION BENEDICTO de glicero-fosfato de cal con CREOSOTAL Preparación la más racional para curar la tuberculosis, bronquitis, catarros crónicos.

EL JARABE FENICADO de VIAL combate los microbios ó gérmenes de las enfermedades del pecho, es de eficacia segura en las Tosos, Resfriados, Catarros, Bronquitis, Gripe, Ronquera, Influenza.

La legítima CERVEZA ALEMANA Pilsener Export 'BRANDT'. Es el mejor estimulante para los enfermos. Pídase esta reconocida rica cerveza en todas partes.

PILDORAS MOUSSETTE Neuralgias Jaqueca Ciática CLIM Y COMAR - PARIS EN TODAS LAS FARMACIAS

LOS LABRADORES! SERRRES, 95, SEVILLA Fabrica de joyería y Platería, se admite toda clase de encargos y posturas.

CHOCOLATES Y CAFES DE LA COMPAÑIA COLONIAL TAPIOCA, TES 50 Recompensas Industriales DEPOSITO GENERAL Calle Mayor, 18 y 20 MADRID

Sociedad Propietaria de la Plaza de Toros de Córdoba Desde el día hasta el 20 del corriente mes se admiten proposiciones para el arriendo de esta plaza.

Huéspedes Se desean uno ó dos de ballaros estables, Traje familiar y precio módico. San Blas, 5.

CONSULTA DE Males Especiales de 10 á 5, gratis á los pobres, y por carta los de provincias. GABINETE MEDICO-AMERICANO

MARAVILLOSO INVENTO Jaquecas y neuralgias se calman en el acto con Valerolium. Mas eficaz que la antipirina ó la morfina.

Pisos En calle Céspedes, número 15, se arriendan pisos de nueva construcción ó independientes, á precios módicos. En la misma casa una razón.

Se venden las casas de Luz, número 15, con fachada al Muro de la Navarrete, en 12.000 reales, y la casa calle del Pozo, número 31, en 16.000 reales; en esta última, de diez á cinco, se omarán.

A los propietarios Recibos de arriendo En buen papel, impresión clara y elegante, á 3 reales el ciento. Se venden en la Administración de este periódico.

Centro de delineación Se hacen toda clase de proyectos, planos y dibujos, Juntas, 3, bajo.

PONSON DU TERRAIL

Los dramas de Paris

do yo misma diciéndole que una persona caritativa cuidará de su porvenir. —Gracias. —Yo soy quien debo darte, señora, por haberos dignado escogerme para realizar obra tan meritoria.

el coche de la marquesa un apuesto ginetete que iba al trote largo. Saludó profundamente á la marquesa. Esta se ruborizó ligeramente y luego palideció.

—Mi buena amiga: «¡Les morts vont vite! es decir, que á veces resucitan. —¿Me habian robado, me habia secuestrado un príncipe ruso? —Nadie lo supo. —Pero ahora que vuelvo á ser lo que fui y que estoy rica, ven á mi antigua casa y te explicará lo que le ha pasado tu amiga cariñosa.»

—Como lo oyes. —¿Y ahora? —Se acabó. —¿Del todo? —Palabra de honor. Ahora voy á divertirme con las sesenta mil libras de renta que me dejó el barón. —Era un modelo de barones. —No—replicó la Baccarat—dijé que era el último de ellos. —¿Y el otro? —M. de X. —Muerto. —¿Murio? —Se ha casado, que es igual. Y las dos se echaron á reír.

—Haces bien. —Si dentro de ocho días no he hecho perder la chaveta á ocho ó diez hombres pierdo mi nombre. —No lo perderás. —Empezaremos hoy—dijo Baccarat.—En el bosque hallaré á todos mis antiguos conocidos. —Ya me darás á conocer todas las novedades, ¿verdad? —Sí. —¿Qué sucede á nuestras amigas? Una mujer que vive del barrio del Odeón como si saliera del sepulcro. —¿Ya sabes que Fontane ha muerto? —¡Bah! ¿De amor? —No; del pecho. Baccarat lanzó una carcajada. —¿Y que Arturo Cambray se ha casado? —¡Bah! —Como lo oyes. Y vive en provincias. —¡Un hombre al agua! —Georgina se ha arreglado. —¿La del Vaudeville? —Sí. Se ha casado con Mylord. —¡Ah!—Dijo Baccarat—Mylord siempre había tenido un fiaco por las herencias que le lleva su mujer es respetable por que es por acumulación.